



CONFIDENCIAL

Urzúa, a la UNAM; ya sabemos lo que dirán en Palacio...

Por si acaso le faltaran pretextos al gobierno para tundir a la UNAM, ahora tiene uno más. Resulta que quien se incorpora como investigador a la Facultad de Economía de la Universidad es nada menos que **Carlos Urzúa**, exsecretario de Hacienda de la 4T. El egresado del Tec de Monterrey y doctor por la universidad de Wisconsin-Madison fue el primer funcionario que le renunció al mandatario por no estar de acuerdo con su política económica, lo que le valió el despecho de AMLO y ser catalogado como "conservador". Hoy don Carlos impulsará seminarios, talleres y conferencias en la Máxima Casa de Estudios, y el Ejecutivo seguramente tildará a la institución, con más ahínco, de ser "neoliberal".

Se hacen bolas con los "hechos atípicos" en el Metro

Al que se le "está haciendo bolas el engrudo" es al gobierno de **Claudia Sheinbaum**, en relación con la "serie de hechos atípicos en el Metro" que denunciaron y que ha derivado en la innecesaria detención de personas humildes, entre ellas Viviana, una mujer que salió a comprar unas aspas para su lavadora y terminó en la cárcel acusada de sabotaje porque se le cayeron a las vías. La mujer demostró su inocencia y ya está en su casa, pero las autoridades no han podido explicar con claridad a qué le llaman "hechos atípicos". Su argumento es la frecuencia de la caída de objetos a las vías, pero es algo que ha ocurrido durante los más de 50 años de vida del Metro. Y ya del asunto de cables mejor ni hablamos...

De choros mareadores...

Parecía broma, pero en realidad así lo dijo. El presidente **López Obrador** criticó que el rector de la UNAM, Enrique Graue, se había echado un "choro mareador" para no resolver el asunto del plagio de la ministra Yasmín Esquivel. ¿Es en serio? ¿Pero quién es el experto en marear con sus respuestas? Basta recordar que

el mandatario se puede tardar hasta 28 minutos hablando, como bien se señaló durante la visita del presidente Biden y del primer ministro Trudeau... sin dar respuesta clara a las interrogantes de la prensa.

Abre UNAM espacio a Esquivel

Y hablando del rector de la UNAM, **Enrique Graue**, ayer fue reconocido con el doctorado *honoris causa* por la Universidad Autónoma de Chihuahua. Ahí, junto a la gobernadora panista, Maru Campos, Graue Wiechers reiteró que no actuará de manera precipitada en el tema del plagio de tesis, que velará por la autonomía universitaria, pero también anunció que se abrirá "un espacio" para que Yasmín Esquivel pueda exponer sus alegatos. A ver qué de nuevo tiene que decir la ministra y qué tan públicos se harán sus posicionamientos.

Alito y el surrealismo

No fue un buen día ayer para el dirigente nacional del PRI, **Alejan-dro Alito Moreno**. Al acudir a la Corte para sumarse a la acción de inconstitucionalidad contra el plan B electoral, transeúntes lo reconocieron y le gritaron "¡ratero!", entre otros descalificativos. Y, para cerrar la pinza, desde su Twitter, la exsecretaria de Economía Tatiana Clouthier hizo un paralelismo: "Un día como hoy murió Salvador Dalí, padre del surrealismo. Hoy también escucho a *Alito* Moreno decir que con la democracia nadie se mete y que el PRI la cuida. No hay casualidades, el surrealismo presente".

El plan B y la Corte

Cuando era presidente de la SCJN, el ministro **Arturo Zaldívar** afirmó que había un acuerdo del pleno para darle prioridad a atender los recursos contra el plan B electoral. Ahora que empiezan a llover las acciones de inconstitucionalidad y las controversias constitucionales, es hora de ver si es cierto que los ministros se apuran con este tema, o si se retrasan porque "todavía no está listo el proyecto".